

**Compte rendu du conseil d'Ecole**

Vendredi 22 mars à 18h00 à l'école  
(réunion ordinaire du 2<sup>ème</sup> trimestre)

Lieu : Ecole Terre de Légendes

Membres présents :

Monsieur Jean VAUBOURG, Maire de Bouxurulles et président du SIVS  
 Monsieur Denis BASTIEN, Maire d'Avillers  
 Monsieur Michel FORTERRE, maire d'Avrainville  
 Monsieur Claude TALOTTE, maire de Battexey  
 Monsieur Jean-Marie BREGEOT, Maire de Bettoncourt  
 Monsieur Jean-Luc THIERY, Maire d'Hergugney  
 Madame Anne SIMONIN, Maire de Marainville sur Madon  
 Madame Chantal DESCHASEAUX, Maire de Savigny  
 Madame Corinne NICOLAS, Maire de Vomécourt sur Madon  
 Monsieur AUBRY, DDEN de l'école Terre de Légendes  
 Madame Aurélie AUBRY, directrice de l'accueil périscolaire  
 Madame Natacha VALETTE, déléguée des parents d'élèves et Présidente de l'Association 'Les Trois Vallées'  
 Mesdames Amandine CORBIER, Emilie DITONNE, Sandra LALLEMENT, Marie BOIT, déléguées des parents d'élèves.  
 Madame Sandrine HILL, ATSEM  
 Mesdames Mathilde CHARTIER, Valérie JEANGÉORGES, Christine HEIN, Valérie LELIEVRE, Séverine REMY, Judith RODRIGUEZ, enseignantes.

Membres excusés:

Madame Angélique BIZE, IEN de la Circonscription de Golbey  
 Monsieur Alain GODARD, maire de Xaronval  
 Monsieur David PREVOT-PIERRE, maire de Pont sur Madon  
 Morgane DOUVILLE, déléguée de parents

Secrétaire de séance : Madame Remy est désignée secrétaire de séance.

**1. Rentrée 2019****Calendrier des inscriptions en maternelle :**

-Mars : dépôt en mairie des formulaires permettant le recensement des enfants nés en 2016.

-Avril : inscription des enfants en mairie (du 1<sup>er</sup> au 4 avril) puis dépôt des papiers à l'école dans la boîte aux lettres ou par les aînés (du 23 au 30 avril).

- Mai : visite de l'école et découverte du périscolaire pour accueillir de façon plus personnelle les nouvelles familles. Visite prévue le samedi 25 mai à 10h.

**Effectifs :**

Maternelle : 56 à 60 élèves selon les inscriptions en petite section

PS	MS	GS
20 à 24	17	19

Élémentaire : 84 enfants

CP	CE1	CE2	CM1	CM2
22	13	20	10	19

Soit un total de 140 à 144 élèves sous réserve de déménagement et d'emménagement.

La répartition pédagogique est en attente du nombre réel d'enfants inscrits en PS ainsi que du nombre d'élèves dans les autres niveaux. L'équipe enseignante réalisera ensuite une proposition de répartition qui devra être validée par Mme l'IEN avant d'être communiquée aux familles.

### **Crédits scolaires :**

La demande de crédits a été faite en février auprès des communes pour les dépenses de fonctionnement. Il y a une légère augmentation car plus d'élèves sont attendus l'année prochaine à l'école.

## **2. Vie de l'école**

Une alerte incendie a été réalisée le 21 mars au matin avec tous les élèves. Il y aura un troisième exercice au 3ème trimestre.

Un exercice de confinement a été réalisé le 13 décembre et un exercice intrusion attentat le 17 janvier. Un seul exercice intrusion attentat est obligatoire ; l'exercice du 3ème trimestre sera un confinement simple.

L'école bénéficie d'une subvention de 500 euros du rectorat pour l'achat de ressources pédagogiques numériques. L'équipe enseignante a choisi d'acheter 4 robots (Blue-bot) qui permettent de s'initier à la programmation informatique de la maternelle au CM2.

La 28ème benne à cartons est en place actuellement. Grâce aux collectes, 16,5 tonnes de papiers ont été récoltées en 2018 pour un bénéfice de 247,50 euros pour la coopérative scolaire. En 2017 le bénéfice avait été de 226 euros.

Les téléphones de l'école posent problème : deux points seulement fonctionnent. Le combiné de la partie maternelle (classe de Mme Chartier) et le combiné du bureau de direction ne fonctionnent pas. La demande est faite au SIVS pour solutionner ce dysfonctionnement.

Le vidéoprojecteur de la classe de Mme Hein est tombé en panne, son remplacement est en attente du vote du budget alloué par le SIVS.

## **3. Bilan sur les activités pédagogiques réalisées et à venir**

### **Activités sportives :**

Les travaux de la piscine de Mirecourt n'ont pas permis l'activité natation cette année, en remplacement de ces séances, toutes les classes se sont rendues au mois de décembre à la patinoire à Épinal pour une séance de découverte du patinage. Le SIVS est remercié pour la prise en charge des frais liés au transport de cette sortie. Cette initiation a remporté beaucoup de succès auprès des élèves.

Les deux classes de maternelle se rendront au SPINAPARC à Epinal, le vendredi 18 mai afin de réaliser un parcours d'accrobranche adapté aux petits.

### **Projet d'éducation au développement durable : projet haie :**

Ce projet (commun avec le périscolaire) a débuté en février par le tracé d'un sillon pour préparer le sol. Mr Denis Bastien, Maire d'Avillers s'en est chargé. Il est remercié pour sa participation au projet.

Le 19 mars la fédération des chasseurs est intervenue auprès des classes de CE2-CM1-CM2 pour expliquer ce qu'est une haie et comment la planter.

L'association Hirrus est intervenue à plusieurs reprises auprès des classes de GS-CP, CE1 et CE2-CM1 pour fabriquer divers refuges pour les habitants de la haie. Il y a aujourd'hui dans la haie des nichoirs, des abris à hérissons, à belettes et à reptiles ainsi qu'un hôtel à insectes.

En avril aura lieu un temps de partage des connaissances sur la haie fait par les élèves de CM à destination des autres classes.

Puis au mois de mai les 4 classes d'élémentaires se rendront à Épinal à la DSDEN, pour une journée ou ½ journée sur le thème de la haie. Encadrés par des étudiants, ils pourront perfectionner leur connaissance du fonctionnement et du rôle d'une haie.

### **Projet cirque :**

Le 14 et le 17 mai les classes des GS-CP au CM2 participeront à un atelier cirque proposé par la compagnie de théâtre de Vannes le Châtel. Ils découvriront d'autre part le patrimoine et le savoir-faire local avec la visite de la verrerie de Vannes le Châtel.

Du 11 juin au 28 juin toutes les classes de l'école participeront à une initiation aux arts du cirque avec la compagnie Balle et arts. Ils prépareront un spectacle à destination des parents. L'accueil sous le chapiteau n'étant pas possible pour toute l'école en même temps, deux représentations sont prévues : le 27 juin pour les classes des PS-MS / CE1 / CE2-CM1 et le 28 juin pour les MS-GS / GS-CP / CM1-CM2. Le nombre de places pour les spectacles par famille sera limité.

La compagnie Balle et arts plantera son chapiteau le lundi 10 juin. L'aide de 6 parents sera nécessaire pour le montage du chapiteau (à partir de 14h00 et pour une durée de 2h30). La demande pour trouver les bénévoles nécessaires sera faite début mai dans les classes.

Le projet cirque est financé par l'association des parents d'élèves et par des actions coopératives. Les classes ont fait des ventes (tabliers cette année et sacs l'an passé) pour un bénéfice de 2000 euros environ sur les deux années et l'association des parents d'élèves finance le restant de ce projet, soit 2 465€.

### **Activités diverses :**

Vente de calendriers : 277 calendriers achetés pour un bénéfice de 74,50 euros par classe.

Photo de classe: elle sera faite le jeudi 4 avril au matin avec le photographe proposé lors du conseil d'école du 1er trimestre,

Défilé de Carnaval: le 5 avril l'après-midi. Les élèves défileront dans le village de Savigny Une vingtaine de parents sera affectée à la sécurité (gilet jaune) pour que les enfants ne se trouvent pas sur la chaussée. Après le défilé les enfants pourront profiter du goûter avec les beignets confectionnés par les familles. Les enfants seront libres du thème de leur costume.

Visite d'un élevage : le 20 mai, les CE2 et CM se rendront à Ubexy pour visiter un élevage bovin, en lien avec les leçons de sciences.

Les enseignantes remercient vivement l'association des parents d'élèves pour son soutien et sa participation financière permettant la réalisation de toutes ces sorties et projets. L'association des parents d'élèves verse 35 euros par enfant par année scolaire. Néanmoins le projet cirque étant coûteux une petite participation financière sera probablement demandée aux familles pour la sortie de Vannes le Châtel et pour la sortie au Spinaparc en mai.

## **4. Accueil périscolaire**

Synthèse communiquée par Aurélie Aubry, directrice du service d'accueil périscolaire.

Une dizaine d'enfants fréquente le périscolaire le matin, environ 70 le midi et une trentaine le soir. Les mercredis, une dizaine d'enfants fréquente la structure.

Avec les beaux jours les sorties extérieures vont redémarrer. La découverte de l'huilerie de Savigny et celle de la chèvrerie de Gircourt sont prévues au printemps.

Les enfants du périscolaire ont participé au projet haie, commun avec l'école. Le mercredi 13 mars de nombreux arbres fruitiers ont été plantés dans la haie.

Il est prévu l'installation d'un poulailler, d'une mare et d'un potager mais plutôt en automne car les travaux d'agrandissement de l'école vont perturber la mise en place de ces installations. Un projet d'écopâturage (entretien des espaces verts de l'école par des moutons) est également envisagé après les travaux d'agrandissement de l'école.

Concernant l'extrascolaire, 120 enfants ont été accueillis pendant les vacances de février. Pour le mois d'avril les inscriptions sont encore en cours. Les activités proposées seront de pleine nature avec la découverte de la ferme Pichet à Norroy et la visite de la confiserie de Darney.

## 5. Extension du bâtiment

Monsieur Vaubourg, Président du SIVS présente l'avancement du projet. Les appels d'offre ont été lancés, 52 entreprises ont répondu à l'appel. Les visites sont en cours. L'ouverture des plis est prévue le 5 avril et la première réunion de chantier au mois de mai.

## 6. Association des 3 vallées

Mme Natacha Valette, présidente de l'association des 3 vallées présente les activités de l'association.

Les activités déjà réalisées cette année (vente de fromages, de galettes, de sapins et loto à Bettoncourt) ont permis de réaliser un bon chiffre d'affaire.

D'autres manifestations sont prévues : une Baby bourse le dimanche 31 mars, le marché aux fleurs le 18 mai et le repas à Xaronval en juillet.

Des livres ont été offerts à tous les enfants de l'école pour Noël et l'association offrira encore cette année une calculatrice et un dictionnaire de langue aux élèves de CM2.

Le spectacle de l'école se déroulant sur deux journées cette année rend l'organisation de la kermesse compliquée. L'association a donc décidé de ne pas proposer de kermesse cette année. Un petit spectacle sur le thème du cirque sera offert aux enfants en remplacement de la kermesse (mardi 2 juillet au matin).

La séance est levée à 19h30 et monsieur Vaubourg, maire de Bouxurulles offre le verre de l'amitié.

Secrétaire de séance

Présidente de séance

S. Remy

J. Rodriguez

La séance est levée à 19h00, Monsieur Vaubourg, Maire de Bouxurulles offre le verre de l'amitié,